

## AGENDA DE LA SEMAINE

### DIMANCHE 15 FEVRIER

Prière des frères, 10h30.

### MARDI 17 FEVRIER

Commission d'aide administrative, 16h, Accueil.

Maraudes Conf St Jean-Eudes, 20h.

### MERCREDI 18 FEVRIER

Messe avec impositions des cendres à 9h, 12h15 et 19h. Bol de riz après la messe de 19h.

Groupe ELIE, 20h.

### JEUDI 19 FÉVRIER

MCR, 14h30, Maurice Denis

Adoration St Sacrement, 19h30, chapelle.

Prions pour les 13 personnes qui reçoivent ce dimanche le sacrement des malades.

Prions aussi pour les 15 catéchumènes qui vont recevoir les trois sacrements de l'initiation chrétienne durant la Vigile pascale :

Aldo, Baptiste, Daniel, Erwan, Gabrielle, Jannie, Kumaree-Faustine, Leo, Louis, Nuna-Josette, Roxane, Sébastien, Sofia, Victor-Junior et Virginie

### VENDREDI 20 FEVRIER

.Aux captifs la libération, 14h, Maurice Denis.

Chemin de croix, 15h, église.

### SAMEDI 21 FÉVRIER

### DIMANCHE 22 FEVRIER

### 1ER DIMANCHE DU CARÈME



### DIMANCHE 15 FEVRIER

### 6E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

Vous avez appris... eh bien, moi, je vous dis...

"Le Seigneur a mis devant toi l'eau et le feu", autrement dit ce qui fait vivre et ce qui détruit. "Étends la main vers ce que tu préfères". C'est ainsi que le Sage rend hommage à la liberté humaine. Dieu a créé l'homme libre. A lui de tracer son chemin. Aucun destin ne l'enferme ni ne le constraint à faire le mal. Librement il peut choisir sa vie.

Les commandements reçus de Dieu au long de son histoire sont pour le Peuple de Dieu autant de paroles de vie. Ils lui indiquent les chemins qui font grandir la vie. Jésus précise qu'il n'entend pas les abolir. Cependant il semble bien vouloir les compléter. C'est ainsi que son discours est rythmé: "Vous avez appris... eh bien, moi, je vous dis..."

Un peu rapidement on dira que la parole de Jésus est plus exigeante que l'ancienne loi. Mais soyons plus précis: recevant la parole "tu ne commettras pas de meurtre" Jésus oriente le regard vers la source de cette violence. C'est la colère que nous avons dans le cœur qui génère les projets assassins.

Dès lors c'est notre cœur qu'il nous faut inlassablement examiner. D'autant que, dans notre monde, il ne manque pas de voix qui nourrissent toutes les colères. Et s'il est des indignations indispensables, elles ne sont fécondes que si, après discernement, elles nous conduisent à l'action pour faire grandir la vie.

En ce jour où plusieurs paroissiens vont recevoir le sacrement de l'Onction des malades, nous nous rappellerons comment Jésus a choisi la guérison pour annoncer la vie du Royaume des Cieux qu'il fait advenir.

Que, par son Esprit, il guérisse notre cœur.

### ACCUEIL & CONTACT

#### (1 rue Cannebière)

Du lundi au vendredi : 9h30-12h, 15h-19h

#### Par un prêtre (186 av. Daumesnil)

18h-19h (samedi 17h-18h)

Lundi : Père Christophe MARTIN

Mardi : Père Selvan CHARLES

Mercredi : Père Nicolas POULAIN

Jeudi : Père Selvan CHARLES

Vendredi : Père Christophe MARTIN

Samedi : Père Arnaud DUBAN

### HORAIRES DES MESSES

#### Messes en semaine :

9h, 19h (sauf samedi)

#### Messes dominicales

Samedi 18h (messe anticipée)

Dimanche 9h30, 11h, 19h

### Réseaux sociaux



• @paroissesaintesprit



• Paroisse du Saint-Esprit  
• Catholand



• @paroissesaintesprit

En ligne : [secretariat@st-esprit.org](mailto:secretariat@st-esprit.org)

01 44 75 77 50 - [www.st-esprit.org](http://www.st-esprit.org)

P. Christophe

## ENTRER EN CARÊME : UN CHEMIN VERS LA VIE

Mercredi prochain, nous entrerons en Carême. Quarante jours pour préparer nos coeurs à la grande fête de Pâques. Quarante jours pour revenir à l'essentiel, pour laisser Dieu reprendre sa place dans nos vies. Ce n'est pas d'abord un temps triste, mais un temps de renouveau, de lumière et de grâce.

### Le sens des cendres

Tout commence avec le geste des cendres. Sur notre front, le prêtre trace une croix en disant : « Souviens-toi que tu es poussière et que tu retourneras à la poussière », ou bien : « Convertis-toi et crois à l'Évangile »

Ces mots sont rudes, mais ils disent la vérité de notre condition humaine. Nous ne sommes pas éternels par nous-mêmes. Notre vie est fragile, comme la poussière qui s'envole au vent. Les cendres rappellent notre humilité, notre dépendance à Dieu, et la nécessité de nous convertir, c'est-à-dire de tourner à nouveau notre cœur vers Lui. La croix tracée sur notre front n'est pas un signe de mort, mais d'espérance : elle marque déjà la victoire du Christ ressuscité sur le péché et sur la mort. Le Carême commence donc par un geste de vérité et d'espérance : vérité sur notre faiblesse, espérance en la miséricorde de Dieu.

### Les trois « P » du Carême

Pour avancer sur ce chemin, l'Évangile du Mercredi des Cendres nous donne trois repères très simples : Prière, Partage, Privation. Trois manières de purifier notre relation à Dieu, aux autres et à nous-mêmes.

### La prière

Le Carême est un temps pour revenir à la source. Nous avons besoin de silence, de parole intérieure, de relation vivante avec Dieu. Il ne s'agit pas de « faire plus » pour se donner bonne conscience, mais de retrouver le goût de la présence de Dieu : quelques minutes d'oraison, la participation plus fidèle à la messe, la lecture quotidienne de l'Évangile. La prière nous remet devant Celui qui nous aime, et qui seul peut nous donner la paix.

### Le partage

Le Carême n'est pas seulement affaire de cœur à cœur avec Dieu : il est aussi un temps de fraternité. Partager, c'est rompre avec l'indifférence. C'est se laisser toucher par la misère du monde, proche ou lointaine. Cela peut passer par un don matériel, un service rendu, une visite, un pardon donné. Ce que nous recevons de Dieu dans la prière, nous le transmettons dans la charité.

### La privation

Souvent, on dit « je fais un effort de Carême », comme si c'était une performance. Mais le vrai sens du jeûne ou de la privation, c'est la liberté. Nous nous détachons de ce qui nous enferme : la consommation, les habitudes, les écrans, les plaintes. Ce n'est pas pour nous priver par masochisme, mais pour faire de la place. En allégeant notre vie, nous ouvrons notre cœur à Dieu et aux autres.

Ces trois « P » ne sont pas trois devoirs à accomplir, mais trois chemins de vie. Ensemble, ils nous conduisent à Pâques : la prière nous unit à Dieu, le partage nous unit aux frères, la privation nous unit à « l'homme nouveau » qui est en nous par notre baptême.

### Vers la joie de Pâques... et l'effusion de l'Esprit de la Pentecôte !

Le mercredi des Cendres ouvre une période qui durera... 90 jours ! Elle nous conduira d'abord vers la joie de Pâques, mais celle-ci ne sera qu'une étape. Le but ultime, la raison pour laquelle le Fils de Dieu s'est incarné, c'est de nous donner son Esprit, qui nous divinise. Préparons-nous pour ce périple de 90 jours en priant les uns pour les autres !

**Dimanche prochain, nous vous proposerons des pistes concrètes pour vivre ce Carême.**

### LE SAVIEZ-VOUS ?

L'oratoire Saint Jean-Paul II est ouvert 7 jours/7, de 7h30 à 19h30, au fond de l'église. Vous pouvez y adorer le Saint Sacrement exposé derrière une vitre de verre. Pour des raisons de sécurité, il y a un code pour entrer que vous pouvez demander au sacristain ou à un des prêtres..

